

# Gelebte deutsch-französische Freundschaft - 15 Schüler aus Wimereux zu Besuch in Schmallenberg

 [gymnasium-schmallenberg.de/service-kontakt/aktuelles/20212022/muster-meldung-1-31](https://gymnasium-schmallenberg.de/service-kontakt/aktuelles/20212022/muster-meldung-1-31)

**März 2023**

**Von Charlotte Stahl**



Im 50. Jubiläum der Städtepartnerschaft gab es nach dreijähriger Corona Pause endlich wieder unseren deutsch-französischen Schüleraustausch mit Wimereux. Nach dem ersten Kennenlernen letzten September in Frankreich trafen sich die 31 Schüler nun in Schmallenberg wieder und konnte die Kontakte vertiefen.

Erst im Januar jährte sich der Élysées-Vertrag, in dem Konrad Adenauer und Charles de Gaulle die deutsch-französische Freundschaft besiegelten, zum 60. Mal. Die Gründungsväter hätten ihre helle Freude an dieser Jugend gehabt! Der Aufenthalt in den deutschen Gastfamilien sowie die zahlreichen Aktivitäten des umfangreichen Programms (mit Tagesausflügen nach Bonn und in die Universitätsstadt Marburg) ermöglichten den jungen Franzosen Einblicke in den deutschen (Schul-)Alltag und die deutsche Kultur. Über die Bedeutung Europas und gegenseitige Klischees diskutierten die Schüler im

Französischunterricht der Q1. Im Haus der Geschichte in Bonn wurde die innerdeutsche Geschichte greifbar und vor den Originalstücken der Berliner Mauer wurden sinnbildlich Mauern im Kopf niedergerissen.

Die ausgelassene Stimmung im Bus mit lauten Gesängen französischer Chansons und ein bewegender Abschied ließen erahnen, wie gut sich die Gruppe verstand. Au revoir et à la prochaine!











